



## El 2025 empieza con menos morosos y baja total de deuda impaga, según informe de USS-Equifax

Según reveló el 48º Informe de Deuda Morosa que elaboran la Facultad de Economía, Negocios y Gobierno de la Universidad San Sebastián (USS) y Equifax, la tasa de morosidad llegó al 24,8%, una baja de 1,1 puntos porcentuales en 12 meses.

**EMILIANO CARRIZO**

–El primer trimestre de 2025 finalizó con menos personas en situación de mora, según reveló el 48º Informe de Deuda Morosa que elaboran la Facultad de Economía, Negocios y Gobierno de la Universidad San Sebastián (USS) y Equifax.

En el período enero-marzo de 2025 se registraron 3.909.120 personas con compromisos impagos, lo que significa una caída de 3,4% en 12 meses. En este contexto, la tasa de morosidad llegó al 24,8% de las personas mayores de 18 años con deudas impagadas, lo que representa una caída de 1,1 puntos porcentuales.

Al considerar el total de morosidad, esta también mostró una baja anual y totalizó US\$9.416 millones, lo que equivale a un 2,81 % del Producto Interno Bruto (PIB). La mora promedio, por su parte, alcanzó los \$2.278.942 (-0,2% en 12 meses).

“En este descenso influyen aspectos generales de la economía como la mayor restricción de las condiciones crediticias en los últimos dos años, lo que redujo el ingreso de nuevos deudores al sistema financiero y contrajo la tasa de morosidad. Adicionalmente, la reducción de la Tasa de Política Monetaria desde un máximo de 11,25% a mediados de 2023 hasta el 5% actual ha per-

mitido que las cuotas de los nuevos créditos y de aquellos refinaciados sean más asequibles”, dijo Alejandro Weber, decano de la Facultad de Economía, Negocios y Gobierno de la USS.

Agregó que otra variable que incidió fue un repunte moderado del mercado laboral. “Entre diciembre de 2023 y diciembre de 2024 el desempleo disminuyó en 0,4 puntos porcentuales -de 8,5% a 8,1%-, lo que, dado el efecto rezagado de la morosidad, aportó a una mayor estabilidad en los ingresos en los hogares y redujo la probabilidad de incumplimiento financiero”.

El informe también muestra que el 43,6% de quienes están en morosidad mantiene compromisos comerciales impagos por menos de \$300 mil (1.705.368 personas). En el otro extremo, 609.298 personas, es decir, un 15,6% del total de morosos, acumula una deuda en mora mayor a los \$3.000.000.

Por su parte, pese a que en los estratos socioeconómicos más vulnerables se registró la mayor caída en el número de morosos, el grupo socioeconómico (GSE) D (ingreso promedio de \$552.155) sigue siendo el que acumula más personas en situación de mora (1.658.037), es decir, el 42,4 % de ese segmento.❶